

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECERÁ LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, HERNAN CORTES, 8, PRAL.

Horas de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de los corresponsales del periódico ó dirigiéndose directamente al Administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR

DE LAS VÍCTIMAS DE LA EXPLOTACIÓN EN MANRESA

	Pecas.
Suma anterior.....	1.415,86
Madrid.	
L. del C., 0,20.—B., 0,15.—P. I., 0,25.—Francisco Diego, 0,25.—Un manresano, 0,50.—Un zorrillista, 0,25.—Lorenzo Muñoz, 0,25.—Un revolucionario, 0,25.—Angel Merino, 0,10.....	2,20
Bilbao.	
Asociación del Arte de Imprimir y oficios similares. ...	10,00
Barcelona.	
Uñó, 0,80.—Ribera, 0,20.—Botifoll, 0,35.—M. (A.), 0,20.—Palmira, 0,25.—F. A., 0,25.—T. R., 0,50.—Escuder, 0,25.—Pinto, 0,25.....	3,05
San Andrés de Palomar.	
Jaime Aresté, 0,40.—Viñas, 0,40.—J. C., 0,25.....	1,05
TOTAL.....	1.432,16

A petición del Centro local de las Sociedades obreras de Manresa queda cerrada esta suscripción.

Á OTRA PUERTA

Creyendo sin duda que el pueblo trabajador es hoy tan bonachón y cándido como hace veinte ó treinta años, y que seguirá ciegamente á quien finja interés por mejorar su suerte, los *leaders* de las fracciones republicanas han declarado en los *meetings* recientemente habidos con motivo de la aparición del partido salmeroniano y de la agitación política que se nota en la nación portuguesa, unos que la República dará á los proletarios toda clase de facilidades para que realicen sus aspiraciones, y otros que la solución del problema social está en manos del partido republicano.

Desahogo se necesita ó muy poco meollo para hacer afirmaciones semejantes.

Porque, aunque esos pseudorendores de la clase obrera supongan á ésta tan inocente y sencilla como era en 1854 ó 1868, no pueden llegar al extremo de considerarla tan torpe, que nada haya aprendido en los hechos realizados de entonces acá.

Y si ha aprendido algo en ese lapso de tiempo, ¿irá á dar fe á unas declaraciones que están en pugna abierta con la verdad, y que hoy un acontecimiento y mañana otro desmienten de la manera más rotunda?

¿Qué la República dará facilidades á los proletarios para que realicen sus aspiraciones!

¿Pero de donde sacan esos señores que los partidos republicanos pueden hacer tal cosa?

Aspiran los trabajadores á matar la explotación humana, á ser dueños del producto de su trabajo, y mientras llegan ahí, á mejorar su situación económica, á aumentar su fuerza como clase y á debilitar el poder y la influencia de la clase capitalista.

Si, según se ve, la realización de estas aspiraciones es imposible sin el quebranto y la muerte de la casta explotadora, sin atacar en su fundamento, en su raíz, el régimen social presente, de que son defensores los partidos republicanos, ¿cómo podrán éstos cuando sean Poder facilitar la obra emancipadora de la clase obrera?

Si eso pudieran hacer las fracciones republicanas podrían hacerlo también las fracciones monárquicas, pues entre unas y otras las diferencias que existen no son fundamentales, sino de forma; no afectan á la base del organismo burgués, sino á las instituciones políticas, al modo de gobernar á los pueblos.

Pero no es solamente la razón la que niega la posibilidad de que los republicanos puedan facilitar la realización de los ideales que sustentan los trabajadores, sino los hechos que con bastante frecuencia se producen.

¿Facilitan, ayudan los Gobiernos de Francia, Suiza, Estados Unidos, República Argentina, Brasil, Mé-

jico y otros países regidos por la forma aepublicana, la realización de los deseos y aspiraciones que manifiesta en ellos la clase trabajadora? Respondan por nosotros los atropellos, arbitrariedades y crímenes que en dichas naciones se cometen con cuantos consagran su inteligencia y su vida á la gloriosa labor de sacar á la clase proletaria de las garras de la miseria y el embrutecimiento en que la ha puesto la codicia burguesa y procuran su libertad y dignificación.

No; los partidos republicanos, como los monárquicos, no pueden dar voluntariamente facilidades á los trabajadores para mejorar su estado, ni menos aún para sacudir la esclavitud que pesa sobre ellos. Defensores todos de la propiedad individual de los medios de producción y de cambio, eje sobre el que gira la presente sociedad, lo mismo unos que otros tienen que poner toda clase de obstáculos y barreras á las ideas revolucionarias.

Y si no es verdad que las fracciones republicanas han de dar á los obreros facilidades para contrarrestar la explotación patronal y ponerse en condiciones de hacerla desaparecer, ¿será verdad que está en sus manos la solución del problema social? Menos todavía.

O la solución del problema social no significa nada, ó quiere decir abolición de clases, supresión de todo antagonismo de intereses, desaparición del salario.

Ahora bien: la concesión de todo esto requiere que la riqueza social, lo mismo la creada por la naturaleza que la elaborada por el esfuerzo humano, deje de ser propiedad privada y se convierta en patrimonio de todos.

¿Hay algún partido burgués, desde el conservador al federal, que quiera esa transformación? Ninguno. Antes al contrario, afirmando todos ellos el principio de la propiedad privada, critican y combaten por todos los medios á cuantos trabajan por la desaparición de ésta.

¿Cómo, pues, los partidos republicanos, que por su naturaleza y carácter son enemigos de la transformación económica que ha de libertar al trabajador de la opresión capitalista y garantizarle los medios de existencia, han de tener en sus manos la solución al problema social?

Semejante obra sólo la llevará á cabo la clase asalariada, ayudada por aquellos hombres que, reconociendo la razón y la justicia de las aspiraciones proletarias y deseando el bienestar de la humanidad, abandonen las filas de los que pelean por mantener los privilegios.

Si el propósito de los que han hecho las declaraciones que ligeramente acabamos de examinar ha sido atraer á los trabajadores á su campo con el fin de servirse de ellos para satisfacer sus ambiciones, debemos decirles que se han equivocado lastimosamente y que se dirijan á otra puerta, pues hoy los proletarios militantes no luchan ya por dar el triunfo á éste ó el otro partido burgués, como han hecho en otros tiempos, sino que todos sus esfuerzos los emplean en hacer frente á la explotación capitalista y en organizar su clase para llevarla lo antes posible á la conquista de la igualdad social.

UNA INFAMIA MAS

Las autoridades de Olot, azuzadas sin duda por los patronos curtidores, han preso á nuestro correligionario José Ferraté y á otro compañero.

¿Qué delito han cometido éstos? Pues uno enorme. El primero haber censurado en un *meeting* el mal proceder de dichos patronos y de las autoridades locales por su parcialidad en la huelga que allí se mantiene, y recomendar calurosamente la unión de los trabajadores. El segundo por haber presidido el *meeting*.

Si se tiene en cuenta que los referidos patronos son republicanos, se podrá calcular cuán bien practican éstos lo que predicán y la sinceridad que encierran sus palabras cuando dicen que todo el mundo debe tener perfecto derecho á emitir libremente sus ideas y trabajar por el mejoramiento de su situación.

No se puede dar fariseísmo mayor que el de esa gente, que, hablando á todas horas de libertad y de derecho, cuando los asalariados van á hacer uso de la una ó del otro, les ponen toda clase de trabas é incitan á las autoridades, aunque éstas sean conservadoras, á que los prendan y castiguen.

Sin embargo, la arbitrariedad llevada á cabo por las autoridades de Olot para favorecer á los susodichos patronos les ha de dar á éstos resultados contrarios á los que se proponen, pues el primer efecto de aquélla ha sido afirmar el espíritu de unión entre los obreros de la citada localidad, los cuales, según puede verse por la siguiente carta que nos envía un compañero, no sólo se disponen á atender al sostenimiento de los presos, sino á trabajar por conseguir su libertad.

He aquí la citada carta:

Olot, 5 de octubre de 1890.

«Compañeros redactores de El Socialista: «Tomo la pluma para daros la desagradable noticia de que han sido reducidos á prisión el compañero Ferraté y el que ha presidido el *meeting* obrero verificado en ésta á las diez de la mañana.

«Ignoro el pretexto de que se ha echado mano para prenderlos.

«La propaganda hecha por Ferraté en el *meeting* ha producido muy buen efecto, acordando unánimemente las tres Sociedades obreras que hay en ésta ingresar en la Unión General de Trabajadores.

«En primer lugar, explicó las causas de la huelga que sostienen aquí los curtidores, la razón de la misma y la conducta correcta de los huelguistas, y después puso de relieve los censurables medios á que han apelado los patronos para vencer á aquéllos y atacó á las autoridades locales por su parcial proceder en esta contienda, pues han llegado á consentir que los *esquirols* vayan armados é insulten y ofendan á los honrados obreros que pelean por su mejoramiento.

«Las Sociedades obreras olotenses han visto con sentimiento é indignación el encarcelamiento de los referidos compañeros y están dispuestas á procurar que no carezcan de lo necesario á su sostenimiento y á conseguir su libertad lo antes posible.

«Os desea salud y emancipación social.—Un trabajador.»

La burguesía puede cometer todas las tropelías que quiera; pero no logrará con ellas debilitar el espíritu de clase que se manifiesta en los trabajadores, ni amedrentar á los que están dispuestos á luchar sin descanso contra el régimen patronal. Lo único que alcanzará con sus inicuos atropellos es avivar más el odio que hacia ellos sienten los proletarios.

Escritas las anteriores líneas recibimos una carta del Consejo local de Olot, dándonos extensa cuenta del hecho relatado y agregando alguna noticia más.

A fin de no incurrir en repeticiones tomamos de la citada carta aquello que nos parece de algún interés.

El objeto del *meeting*—según el Consejo local de Olot—era reavivar el espíritu societario no sólo de los compañeros huelguistas, sino de todos los demás trabajadores. El local donde se verificó la reunión se llenó por completo de obreros asociados y no asociados.

Fué presidente el compañero Isidro Coll y secretarios José Viñas y José Sarola.

El primero que usó de la palabra, después de manifestar el presidente el objeto de la reunión, fué el compañero José Nogué, quien recomendó á los huelguistas la mayor firmeza y actividad en la lucha que sostenían con sus patronos.

A seguida habló Ferraté, el cual, tras algunas consideraciones referentes á la huelga de los curtidores y una crítica de la conducta de los burgueses, leyó los Estatutos de la Unión General de Trabajadores, diciendo que en ella debían ingresar todos los obreros.

Consultada la reunión por el presidente, aquélla aprobó dichos Estatutos y por un sí unánime acordó ingresar en la Unión.

Siguiendo en el uso de la palabra Ferraté, juzgó como se merecía la conducta de las autoridades locales y se ocupó de los insultos que un cura había dirigido desde el púlpito á los huelguistas.

El delegado de la autoridad reprendió al referido compañero por lo que decía y se fué inmediatamente á ver al alcalde. A su vuelta manifestó en nombre de éste que el compañero Ferraté no podía hablar de asuntos políticos ni religiosos.

El compañero Ferraté afirmó que estaba en su derecho juzgando lo dicho por el cura, y puso fin á su discurso dando un viva á la unión de los trabajadores, que fué acogido con repetidos y estrepitosos aplausos.

Inmediatamente se levantó la sesión, dando el presidente las gracias a todos por el orden y la atención que habían guardado.

A las dos horas de celebrado el *meeting*, Ferraté y el presidente fueron detenidos por la Guardia civil y conducidos a la cárcel. A las seis horas el presidente fué puesto en libertad. Al día siguiente, lunes, se ha tomado declaración al compañero Ferraté, el cual sigue preso.

CARTA DE JÁTIVA

5 de octubre de 1890.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Pensaba que ya se habrían concluido las conferencias de controversia, y no ha sido así. El grupo anarquista «El Intransigente» ha vuelto a mandar un oficio a la Agrupación socialista (con su correspondiente «individuo», en el que anunciaba que el día 28 del mes pasado se celebraría otra conferencia en el Ateneo Obrero sobre el tema «Capital, política y religión», disertando F. Martínez Andren; diciendo además que esperaban que acudieramos para defendernos de los cargos que nos haría el disertante.

Como de esta manera nunca se llegaría al final, nuestra Agrupación les comunicó que si querían dirigir cargos al Partido Socialista y discutir sus procedimientos, convocaran a una reunión pública a todos los trabajadores, y allí conocerían éstos quienes son los que les conducen mejor a su emancipación económica. El móvil que nos ha impulsado a hacer esto no ha sido otro que concluir de una vez, como así ha sucedido, pues «El Intransigente» ha aceptado nuestra proposición.

Dicho esto, paso a ocuparme de lo expuesto por el disertante.

No voy a hacer un detenido examen de lo que dijo, porque además de que le respondió nuestro correligionario Isidro, se necesitan las columnas de EL SOCIALISTA para otras cosas de más provecho para los trabajadores. Dejando a un lado lo que manifestó respecto a capital y religión, diré lo más esencial que se le ocurrió acerca de la política.

Principió manifestando que sentía se celebrasen estas reuniones, pero que no era culpa de los anarquistas, sino de los ambiciosos políticos. Alto, compañero Martínez. Por la parte que nos toca, debo decir: primero, que no somos ambiciosos, y que a eso nos ganan los que nos atribuyen tal defecto; y después, que los socialistas estábamos tranquilos ocupados en nuestros asuntos, y los anarquistas nos han provocado lo.

Prosigo. Como si estuviera irritado, dijo: «¿Quiénes han dividido a los trabajadores? El Partido Obrero.» Creeréis, sin duda, que diría por qué; pues os habéis equivocado: solamente «gregó en el mismo tono que la política es una farsa, una mentira y otras muchas cosas más, que ya sabe todo el muu lo.

Un poco más fresco, añadió: «Los procedimientos socialistas se pueden combatir muy fácilmente.» ¿Cómo? Eso es lo que no dijo.

Después manifestó que si toda la fuerza se da al Estado, no le quedará ninguna a las Sociedades económicas, y aconsejó a los trabajadores que no se mezclen en la política, sea burguesa u obrera, porque se pueden corromper. Digame, compañero Martínez, ¿qué tienen que ver las Sociedades económicas con la política y el Estado? En mi concepto, eso es una chifladura. Además, he de advertirle, por más que ya lo sabe, que los socialistas no corrompemos a nadie y mantenemos las luchas políticas con franqueza y lealtad.

Apoyándose en la misma teoría, exclamó: «Buen cuidado tendrá el trabajador que sea elegido concejal ó diputado de no volver al taller, porque tan farsante puede ser un obrero como un burgués.» Nueve meses hace que es anarquista este individuo, y qué cosas dice ya. Cuando era socialista no decía eso. Sin embargo, apostaría cualquier cosa a que daría cuanto hay que dar porque le eligieran concejal.

«Si Marx dijo—continuó—que la emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos, ¿por qué los socialistas quieren la política? Así, así es como se debe discutir. Todo lo demás es pampolina.

Dijo que los anarquistas hacen más propaganda escrita que los socialistas, y que prueba de ello era que en el último Congreso que éstos han celebrado acordaron no publicar más que un periódico. ¡Buenas entendederas; pero buenas!

Manifestó que está dispuesto a deshacer las mentiras dichas el otro domingo en aquel mismo sitio por un orador socialista, que vino a dorar la pildora política para que los obreros se la tragaran, y que lo dicho por Almela respecto al anarquista Serra era también falso. No lo niega el interesado y lo niega él. ¿Qué defensa tan pobre! Por otra parte, quien pretendió dorar la pildora fué el médico anarquista y ahora ha intentado lo mismo el compañero Martínez.

Para demostrar que lo que dijo nuestro correligionario no era verdad, lee una estadística de los jornales que ganan los obreros alemanes. (Al decir esto, el compañero Sanchis preguntó al disertante si estaba dispuesto a controvertir con Almela, a lo que contestó que sí, y quedó acordado que el domingo próximo se celebrase dicha controversia.)

Siguiendo su peroración, afirmó que los diputados socialistas alemanes, por no perder las doce pesetas que cobran, aconsejaron a los obreros que no hicieran manifestación pública el 1.º de mayo, y que ésta la cele-

braron aquéllos en establecimientos cerrados bebiendo cerveza.

¡Si estará enterado el hombre de lo que pasa en Alemania! Milagro que no dijo que para infundir espanto a la burguesía y terror a todos los Gobiernos, hacen lo que algunos de sus correligionarios, que, cuando hay peligro, cambian de domicilio y se transforman la farsa.

Para demostrar que la política es una farsa, leyó también, por no ser menos que los otros, el párrafo aquel de la carta particular de marras, diciendo al final que no lo crea, pero que todo podía suceder tratándose de política. Pues si no lo cree, ¿por qué se hace eco de ella? ¿No sabía que al leer semejante paparrucha se ponía al nivel del asqueroso autor de ellas y demás tipos de su calaña?

Otras cosas pudiera decir de lo manifestado por el disertante; pero no quiero cansaros más. Para muestra basta un botón.—El corresponsal.

CARTA DE VALS

8 de octubre de 1890.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Anteayer ha cesado la huelga que desde el 12 del pasado septiembre venían sosteniendo los obreros de la fábrica de D. Alberto Dasca y Boada.

El no haberlos dado noticias de ella no ha sido por falta de voluntad, sino por la extraordinaria indignación que se apoderó de mi ánimo al hacerme cargo de la conducta de dicho industrial, de su lacayo Ignacio Esteve (a) *Camela* y de la cuadrilla de insensatos que secundan los planes de éste.

El primero, tentado por la codicia y movido por voluntad ajena, provocó la huelga; el segundo, fiel servidor de su amo, no ha hecho más que ayudarle en todo, y los terceros, pensando sólo en congraciarse con *Camela*, han traicionado sus intereses.

Estos individuos son los mismos que en otras ocasiones han impedido el logro de importantes mejoras para los obreros; son los que una vez, después de estar en huelga una semana y cobrar un socorro bastante regular, fueron el lunes a ocupar sus telares sin pedir permiso a la Sección y haciendo así perder la huelga y los buenos resultados que con el triunfo de ella se hubieran obtenido.

En la lucha de ahora han revelado bien claramente su maldad y felonía, pues si no han tenido valor para volver al trabajo (a pesar de haber en la fábrica cerca de cien guardias civiles), han echado mano de otros medios más perversos para dañar a los huelguistas, tales como aconsejar a los obreros que daban un tanto para sostener a los que no querían someterse al capricho del señor Dasca que no hicieran desembolso alguno con dicho objeto, sembrar cizaña por todas partes y calumniar a hombres muy dignos y honrados.

Es seguro que a no haber tenido los obreros de esta población mucha calma y no menos prudencia habría que lamentar trastornos de consideración. Y esto se lo hubiéramos debido a los señores republicanos, a esos falsos defensores de la libertad y la clase trabajadora, que en la lucha de intereses aquí habida se han puesto en cuerpo y alma al lado de los verdugos del obrero.

El estado de irritación en que por muchos días se ha encontrado la clase obrera de ésta hizo que los burgueses vivieran en la mayor intranquilidad y que el causante de la huelga abandonara la población. Lo mismo hizo el odioso *Camela*, que, lleno de miedo, fué a la estación acompañado de una manada de grajos. Desde entonces no se le ha vuelto a ver el pelo, aunque no falta quien diga que anda por ciertos sitios acompañado de dos hombres armados hasta los dientes y escoltado por cuatro parejas de la Guardia civil. También se asegura que días atrás, algunos individuos del somatén, tomándole por un criminal, fueron a echarle mano, desistiendo de su propósito cuando vieron que era Ignacio Esteve.

La verdad es que otros con menos motivo sufrirán los rigores de la prisión.—El corresponsal.

CARTA DE LA ARBOLEDA

8 de octubre de 1890.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

El sábado 27 del pasado se reunió la Agrupación de esta localidad con el objeto de examinar las cuentas del último trimestre, que fueron aprobadas, ocuparse de los acuerdos del Congreso de Bilbao, que merecieron la aprobación de todos y cubrir los cargos vacantes del Comité.

La propaganda de nuestras ideas continúa activa é incansable por esta zona minera, dando resultados excelentes.

La Agrupación va aumentando de día en día el número de afiliados, y no creo aventurar nada al manifestaros que, de seguir como hasta aquí, dentro de breve tiempo la inmensa mayoría de los obreros de este distrito minero formarán en nuestro partido.

El espíritu de clase se desarrolla sorprendentemente entre los trabajadores mineros, que van comprendiendo con entera claridad que la organización es el arma más poderosa con que cuentan para luchar contra sus enemigos y hacer desaparecer totalmente la infame explotación de que son objeto.

Al catálogo de las víctimas de la explotación y de la miseria que lleváis publicado en nuestro periódico hay

que añadir las últimamente ocurridas en esta demarcación.

En la mina «Unión», conocida más vulgarmente por el nombre de «La Reinetas», hace algunos días que el desprendimiento de una mole de mineral causó la muerte de tres trabajadores, que se hallaban dando un barro en mitad del frontón de la cantera, dejándolos completamente magullados é hiriendo a otro a quien alcanzaron algunas piedras.

Hace también pocos días que un niño de doce años de edad fué arrollado por los vagones del plano inclinado de la mina «Parcocha», dejándole cadáver.

Sería interminable si hubiera de relataros los infinitos accidentes que tienen lugar en los distintos trabajos de esta comarca minera, tales como fracturas, contusiones, pérdida de algún miembro, etc., sufridos por los trabajadores que en ellos se emplean, y que demuestran de un modo concluyente el ningún interés que para evitarlos se toman los encargados, ingenieros, contratistas y demás servidores del capital. Mas, en la imposibilidad de efectuarlo, por pasar algunos de ellos desapercibidos y otros no llegar a nuestro conocimiento en tiempo oportuno, me concreto a apuntar las que os dejo señaladas para que vean la luz pública en el órgano de nuestro partido.

Las cartas en él publicadas referentes a los abusos cometidos por algunos encargados y contratistas con los operarios a sus órdenes, producen entre los trabajadores de ésta un excelente efecto y contribuyen algo a que los contratistas negreros se enmienden un poco.—El corresponsal.

CARTA DE FRANCIA

Paris, 11 de octubre de 1890.

Desde la muerte de Joffrin, que me he abstenido de anunciarles por razones que comprenderán fácilmente, habiéndose encargado la prensa burguesa de su oración fúnebre, la división que trabajaba hace unos cuantos meses al partido posibilista se ha declarado abiertamente y de una manera irremediable. En la reunión plena del Congreso posibilista regional, que ha sido como la preparación del Congreso nacional que debe celebrarse en Chatellerault, la Unión Federativa del Centro ha votado, entre otras, las resoluciones siguientes:

«La Unión Federativa ratificará todas las candidaturas presentadas por los Grupos ó Comités electorales pertenecientes al partido. Tendrá además el derecho de revocar los mandatarios. Los consejeros municipales y generales del partido no deben aceptar ningún puesto en la Mesa de los Consejos municipal y general. Las dimisiones anticipadas de los candidatos serán depositadas en el Comité de la Unión Federativa. Los subsidios de los elegidos serán entregados a la Unión Federativa. Las proposiciones que emanen de la iniciativa de los elegidos deberán ir autorizadas por sus firmas colectivas; no podrá figurar en estas proposiciones ninguna firma de individuos de otro partido. Queda prohibido a los candidatos del partido obrero que contraigan alianzas con los partidos burgueses, sean cuales fueren.»

El ciudadano Faillet, único consejero municipal posibilista que se ha puesto de parte del elemento trabajador revolucionario en contra del elemento burgués que había dominado hasta ahora al mal llamado partido obrero, pronunció las siguientes palabras como comentario a las anteriores resoluciones:

«Si los burgueses quieren venir a nuestras filas no deben pensar en ejercer ninguna preponderancia; no deben tratar de dominar al partido.»

Claro es que los Brousse, Lavy, Paulard y *tuti quanti*, que ven escapárseles la presa por tanto tiempo explotada, luchan como desesperados y protestan «en nombre de la libertad» contra la «dictadura» que va a introducirse en el partido obrero si el Congreso de Chatellerault ratifica las resoluciones del Congreso regional.

Los mismos farsantes de siempre. En nombre de la libertad sostienen el derecho de cada Grupo ó Comité electoral a elegir el candidato que mejor les parezca, a recibir su dimisión en blanco—que viene a ser de este modo un papel mojado, una cuestión de compadres;—en nombre de la libertad se reservan la facultad de contraer pactos ó alianzas con los partidos burgueses, y finalmente, en nombre de la libertad protestan contra la pretensión de la colectividad obrera que los ha elegido de percibir sus subsidios ó dietas, prefiriendo embolsarlos liberalmente para satisfacer necesidades personales.

Brousse, que se ha quitado al fin la careta, combate violentamente en *Le Proletariat* a los que, con su cinismo habitual, califica de «dictadores» porque no quieren soportar por más tiempo su dictadura hipócrita. Esperemos que el Congreso de Chatellerault enviará este jesuita de hábito corto a las filas de los liberalísimos burgueses, de donde no debiera nunca haber salido.

Entre tanto, nuestros amigos del Partido Socialista Obrero francés se preparan a celebrar un Congreso nacional, que tendrá lugar en Lille los días 11 y 12 del corriente, y otro corporativo en Calais, que se celebrará inmediatamente después del de Lille.

Con este motivo, el Consejo Nacional del Partido acaba de recibir de la fracción socialista del Reichstag alemán la siguiente importante comunicación:

«LA DEMOCRACIA SOCIALISTA ALEMANA AL PARTIDO OBRERO FRANCÉS

«Compañeros:

«En nombre del Partido Demócrata Socialista alemán os damos gracias por vuestra cordial felicitación del 30 de agosto último y por los deseos fraternales que manifestáis á favor de nuestro Congreso de Halle.

«Nos proclamamos solidarios con vosotros en la lucha por la emancipación del trabajo, y no podemos por menos de recordar con vivísima alegría los días memorables del año pasado cuando los representantes del proletariado de todos los países, reunidos en París, establecieron las bases sobre las cuales tendrá lugar en lo sucesivo el combate contra los efectos mortíferos del presente orden social y del sistema capitalista de producción.

«Con motivo de vuestro próximo Congreso nacional de Lila os dirigimos nuestro saludo fraternal y estamos persuadidos de que vuestra acción aprovechará á los trabajadores franceses.

«Mientras más vasta y sólida sea vuestra organización, más importante y decisiva será vuestra parte en la batalla por la redención de la humanidad, que es la misión histórica de la clase obrera.

«Conformes con vosotros, consideramos la paz entre las naciones como indispensable para el cumplimiento de la obra civilizadora del proletariado, y lo mismo que vosotros, nos enorgullecemos al ver á los miembros del Partido en todos los países enarbolar la bandera de la fraternidad de los pueblos ante una humanidad ávida de paz.

«Viva la Democracia Socialista francesa!
«Viva el socialismo internacional!
«Por la Mesa: E. BEBEL, E. GRILLENBERGER, W. LIEBKNECHT, H. MEISTER, P. SINGER, *diputados al Reichstag.*
«Berlín, 28 de septiembre de 1890.»

CARTA DE ALEMANIA

Leipzig, 8 de octubre de 1890.

En visperas del Congreso socialista de Halle, de cuyas deliberaciones me propongo darles cuenta, permítanme algunas consideraciones sobre el Partido Socialista Obrero alemán, su carácter, sus ideas, su programa, que no es otro que el del socialismo revolucionario internacional, el que han escrito en su bandera los partidos socialistas de todos los países, en una palabra, el programa elaborado por los diferentes Congresos de la Asociación Internacional de los Trabajadores y en el cual se condensan las teorías comunistas proclamadas en el memorable Manifiesto de 1847. Y escribo intencionadamente la palabra *obrero* al referirme al Partido Socialista alemán porque son tantas y tales las divagaciones y sandeces de la ignorancia burguesa, obstinada en representarnos á la Democracia Socialista alemana como una especie de partido de clase media, parlamentario y con tendencias posibilistas, que es absolutamente necesario demostrar con el texto mismo de los programas votados sucesivamente en los Congresos del Partido desde 1869, que el Partido Socialista alemán es esencialmente un partido de clase, y que para los adeptos y continuadores de Marx, *democracia* vale tanto como *proletariado* ó clase trabajadora, y en este sentido han empleado siempre esta denominación y la siguen empleando.

El programa de Eisenach (1869) es al mismo tiempo político y económico. Según él, el socialismo debe «organizarse», y «en la convicción de que la emancipación del trabajo no es ni un interés local, ni un interés nacional, sino un deber que se impone á todos los países donde impere el régimen de la sociedad actual, el Partido Obrero alemán se considera como una rama de la Internacional».

El programa votado en el Congreso de Gotha (1875) es una confirmación, ampliada y desarrollada del programa de Eisenach; la aspiración, el fin que se propone el socialismo moderno, se halla afirmado en él de una manera más clara y terminante.

«En la sociedad actual—dice el preámbulo,— los capitalistas poseen como monopolio los medios de trabajo ó de producción, de resultados de lo cual la clase trabajadora se halla en una completa dependencia, que es la causa única de la miseria y de la servidumbre en todas sus formas. Para la emancipación de los trabajadores es preciso que los medios de trabajo sean propiedad común de la sociedad, que la explotación sea dirigida en un sentido colectivo, con una repartición justa de los productos obtenidos.» Y más adelante afirma su internacionalismo en los siguientes términos:

«El partido de los obreros socialistas alemanes, aunque se ve obligado á ejercer más directamente su acción en los límites de su país, no olvida que el movimiento obrero es un movimiento internacional.»

El carácter de socialismo de clase se afirma en el programa de Gotha de una manera que no deja lugar á dudas. En 1869 se decía «el partido de los obreros socialistas alemanes»; en 1875, en el programa de Gotha, se dice:

«La emancipación del trabajo debe ser obra exclusiva de la clase obrera. Todas las demás clases de la sociedad no son, enfrente de la clase obrera, otra cosa que masas reaccionarias.»

En el Congreso celebrado en Gante (1877) tomó cuerpo la idea emitida hacía treinta años por Marx y Engels en el Manifiesto del partido comunista, que el socialismo debe organizarse, y que la mejor organiza-

ción, la más lógica, es por corporaciones de oficios. Esta organización puesta desde entonces en práctica con un sentido, con una perseverancia, con una actividad incomparables, constituyendo un verdadero ejército, con disciplina y cuadros correspondientes, ejército dividido en regimientos de mineros, de carpinteros, de albañiles, etc., es lo que ha dado la fuerza creciente que posee el Partido Socialista alemán y lo que explica sus triunfos progresivos.

El mismo Congreso de Gante dió al socialismo alemán la táctica que le era necesaria. «La sociedad actual—dice el programa de Gante— debe ser atacada por todas partes... Los obreros deben constituirse en partido político y nombrar diputados.»

Y los obreros alemanes, constituidos en partido político, cuentan en el presente Reichstag con treinta y cinco diputados.

Ahora bien: conociendo la composición casi exclusivamente obrera y la organización fuertemente corporativa del Partido Socialista alemán, ¿habrá todavía quien sostenga que sus representantes en el Parlamento, sus mandatarios, tienen, no ya la intención, sino el poder de inclinarse á transigir con la burguesía, á borrar una sola línea de su programa?

El próximo Congreso de Halle se encargará de dar un solemne mentís á los que, incapaces de comprender la trascendencia del movimiento obrero de nuestros días, juzgan á un gran partido socialista obrero con el criterio burgués.—W.

Nuestro amigo Iglesias, agradecido al ofrecimiento que de sus columnas le ha hecho *El Grito del Pueblo*, de Alicante, da las más expresivas gracias á la Redacción de tan estimado colega, y le participa que, siempre que sus ocupaciones se lo permitan, tendrá mucho gusto en colaborar en él y defender, en unión de los compañeros que forman aquella, la organización de los proletarios y las doctrinas del Partido Socialista.

El Obrero, de Barcelona, no puede pasar sin decir embustes ó majaderías.

En su último número afirma que nuestro compañero Iglesias es «intimo de Romero Robledo».

En efecto, nuestro amigo es tan íntimo del mencionado personaje, que ni una sola vez en su vida le ha dirigido la palabra.

Lo que seguramente no le acontece á *El Obrero*, que quizá haya hecho algo más que hablar con el jefe político y coasociado del fabricante Sedó.

La abundancia de original nos impide insertar en este número una carta de La Arboleda, un remitido de Las Carreras y varias noticias de despotismo patronal. En el número próximo las publicaremos.

MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

La Arboleda.—Esta Agrupación ha aprobado todos los acuerdos del Congreso de Bilbao.

Además, ha cubierto las vacantes que había en el Comité, quedando éste formado por los compañeros siguientes:

Facundo Alonso, *presidente.*—Venancio Puente, *vicepresidente.*—Eleuterio Sáez, *secretario.*—Andrés Hernández, *vicesecretario.*—Andrés Gutiérrez, *tesorero.*—Anastasio Lobo, *contador.*—Leandro Serrano, Manuel Maese, Nicolás Pascual y Constantino Velasco, *vocales.*

Estos correligionarios, al tomar posesión de sus cargos, envían un fraternal saludo á sus compañeros de la zona minera de Vizcaya y á cuantos pertenecen á la clase desheredada.

El Centro obrero se ha instalado en la calle de la Ronda, casa del Maragato.

Los que deseen afiliarse al Partido Socialista se presentarán en dicho local los sábados de siete á nueve de la noche, y los domingos de nueve á doce de la mañana.

Burgos.—Esta Agrupación ha aprobado la conducta de su representante en el Congreso de Bilbao y todos los acuerdos tomados por éste.

Teniendo que trasladarse á Bilbao el compañero Pedro Robles, presidente del Comité, ha presentado la dimisión de este cargo. En su lugar ha sido elegido el compañero Julián Erasun.

Játiva.—La Agrupación socialista setabense ha mostrado su conformidad con la conducta de su delegado en el Congreso de Bilbao y ha aprobado todos los acuerdos de éste, excepto el referente á la cuota que para sostenimiento de EL SOCIALISTA han de pagar las Agrupaciones. Entiende dicha Agrupación que en vez de 10 céntimos mensuales por individuo que trabaje, que es lo acordado por el Congreso, deben abonarse 5.

Gracia.—Esta Agrupación también ha aprobado la conducta de su representante en el Congreso de Bilbao y todas las resoluciones adoptadas por éste.

ALEMANIA

Al Congreso de Halle ha asistido gran número de representantes del Partido Socialista alemán. También han acudido delegados de otros países.

Singer ha presidido la primera sesión, dando la bienvenida á los representantes de fuera de Alemania.

—En una asamblea socialista celebrada en Bochum,

á la que han asistido más de 5.000 personas, se adoptó el siguiente acuerdo á petición del diputado socialista Förster:

«Los socialistas presentes juran anular en el distrito hullero la dominación de los partidos reaccionarios y destruir el poder de los capitalistas.»

AUSTRIA

Hace poco han celebrado en Brunn los socialistas austriacos una Conferencia. De los datos allí expuestos resulta que á pesar de la encarnizada persecución de los poderes burgueses contra el Partido Socialista, éste ha aumentado extraordinariamente sus fuerzas.

También se han hecho notar en dicha Conferencia los rápidos progresos que han hecho las organizaciones de resistencia.

MOVIMIENTO ECONÓMICO

ESPAÑA

Madrid.—Según el *Boletín Oficial* de la Federación de Trabajadores en hierro y demás metales, el movimiento de la misma en el mes de agosto último ha sido el siguiente:

	Trabajando.	Parados.
Barcelona.....	816	10
Madrid.....	65	8
Mataró.....	48	»
Tarrasa.....	52	»
Sabadell.....	75	»
Vich.....	17	1
Manresa.....	52	6
Totales.....	1.125	25

Ferrol.—Los canteros de esta población recordaron á sus patronos que, según lo que habían convenido en la huelga verificada en junio último, desde 1.º de octubre debía regir la jornada de ocho horas.

Nueve patronos respondieron al aviso de los trabajadores diciendo que la jornada de trabajo sería en todas las estaciones del año la que el Estado tiene asignada para el arsenal, ó lo que es lo mismo, diez horas y media.

Aunque tal respuesta entrañaba la ruptura del compromiso adquirido con los operarios, éstos manifestaron conformarse con lo indicado por los dueños siempre que dentro de las diez horas y media se les diera tiempo para almorzar, ó sea media hora.

Negáronse los dueños á aceptar tan modesta proposición, y en vista de eso los canteros acordaron declararse en huelga si no se cumplía el antiguo compromiso, esto es, la jornada de ocho horas para la estación de invierno.

Algunos patronos han concedido esta jornada, y los que se resisten á ello han visto desiertas sus obras.

El espíritu de los huelguistas es excelente.

La Graña.—Los obreros del astillero del Sr. Vila se han declarado en huelga en virtud de que éste no ha querido acceder á sus pretensiones, que eran tener las mismas horas de entrada y salida en el trabajo que tiene la Maestranza del Estado.

Deseamos á estos compañeros un completo triunfo.

Málaga.—Sigue la huelga de fundidores en casa del Sr. Heaton. Los huelguistas, pocos en número por haberse ocupado la mayoría, muéstranse tan enérgicos y decididos como al principio.

El burgués ha hecho circular la noticia de que iba á traer fundidores ingleses; pero esa patraña nadie la cree, pues aparte de que le costaría muy caro al señor Heaton la venida de aquéllos y su estancia en Málaga, dichos compañeros se negarían á hacer traición á los huelguistas.

No le queda otro recurso al citado patrono que cerrar su establecimiento ó dar la debida satisfacción á sus operarios.

—Se han reorganizado los tejedores mecánicos, teniendo ya legalizado su reglamento.

—Van muy adelantados los trabajos para organizar las tejedoras.

Alicante.—Los trabajadores del muelle están decididos á apelar á la huelga si los capataces persisten en su conducta de despedir á los obreros asociados.

Villanueva y Geltrú.—Nuestro corresponsal en esta localidad nos escribe lo siguiente con fecha 10 del actual:

«Anteayer la Sociedad Tres Clases de Vapor celebró Junta general en el Tivoli Villanovés. Después de tratar los asuntos indicados en el orden del día, el nuevo presidente de la misma, José Matamala, pronunció un buen discurso, en que puso de relieve la necesidad de la unión de los trabajadores y prometió consagrar todo su cuidado, esfuerzos y actividad á procurar la más perfecta armonía entre los tejedores, hiladores y jornaleros que forman la Sección de Villanueva, á fin de hacer frente á las imposiciones patronales y conseguir rebajar las horas de trabajo y aumentar cuanto sea posible los salarios.

«Las palabras del compañero Matamala produjeron excelente efecto en cuantos le escucharon, y es de creer que, cumpliendo lo que dijo, la Sección Tres Clases de Vapor de Villanueva y Geltrú vea nutridas sus filas, hasta aquí un poco claras por causas que no conviene ahora examinar.

«Los demás compañeros que hicieron uso de la pala-

bra se mostraron animados de los mismos deseos que el presidente de la Sección.

«La Sociedad de cerrajeros mecánicos y de obras va en aumento y su Junta Directiva trabaja con ahínco para lograr el afianzamiento y la prosperidad de aquélla. Ya cuentan con local donde poder reunirse y celebrar las Juntas generales.

«Según sabéis, á fines de este mes celebrará aquí su segundo Congreso la Unión General de Trabajadores. Tengo noticias de que asistirá buen número de representantes.»

Á LOS OBREROS FIGUERENSES

Compañeros: Por poco que os fijéis en la situación en que os encontráis, echaréis de ver inmediatamente que es por todo extremo pésima y que vuestros sufrimientos, en vez de disminuir, aumentan.

Aquí, como en todas partes, los poseedores del capital, los que compran nuestra fuerza de trabajo, aprietan hasta la última vuelta los tornillos de nuestra explotación, sacándonos por un miserable salario que ni alimentarnos medianamente nos permite, la mayor suma de productos.

Atentos no más á sus intereses, y arrastrados por las leyes que rigen el actual sistema de producción, nuestros patronos no miran si padecemos mucho ó poco, si podemos ó no resistir la carga que nos imponen. Lo que les preocupa es el encontrar el modo de que su capital, creado por los que trabajamos, obtenga el mayor interés. Si eso arruina á una familia, si deja sin ocupación á muchos trabajadores, si lanza á otros al suicidio, al patrono, al explotador le tiene sin cuidado.

Opuestos sus intereses á los de la clase trabajadora, todo lo que ellos ganan, todo lo que ellos se benefician merma el salario de los obreros y aumenta la penuria de éstos.

Tal situación reclama de los obreros figuerenses una actitud distinta de la en que están hoy y de la que sus mismos intereses demandan. En vez de proseguir desunidos, facilitando la obra explotadora de nuestros tiranos, debemos asociarnos, darnos la mano y mostrarnos activos y celosos por todo aquello que pueda mejorar nuestro estado y apresurar el momento de nuestra redención.

El ejemplo que debemos seguir ya nos lo han dado nuestros compañeros de otras localidades. Organicémosnos en Sociedades de resistencia, hagamos que todas ellas formen un solo cuerpo, unámonos después á nuestros hermanos de otras poblaciones, y pronto contaremos con la fuerza necesaria para impedir algunos de los muchos atropellos de que somos víctimas y alcanzar que nuestros salarios se eleven un poco, ó por lo menos que no desciendan.

Nuestros males, compañeros, no han de remediarlos los que nos explotan ni los que sirven á éstos; sólo se aliviarán y curarán radicalmente por nuestro propio esfuerzo, por la unión y la constancia de los trabajadores.

A la obra, pues, y que cada cual contribuya en la medida de sus fuerzas á romper las cadenas que nos oprimen.—Un trabajador.

Figueras, 6 de octubre de 1890.

FRANCIA

A pesar de que las Compañías han declarado estar dispuestas á atender algunas de las reclamaciones hechas por los mineros de Carvin, éstos han acordado mantener la huelga hasta que se acepten todas las mejoras que comprende su demanda.

—Signe en Calais la huelga de los obreros tulistas. El número de huelguistas pasa de 2.000.

—Los tejedores de Tarare, que llevan cuatro meses en huelga, se mantienen tan firmes como al principio.

Los patronos, irritados por la entereza de los obreros, han hecho prender á algunos de los huelguistas más significados.

—En Chantenay, pueblecillo próximo á Nantes, se han declarado en huelga los descargadores, que piden un franco de aumento en el salario.

—Los preparadores de las fábricas de calzado de Lyon, en vista de que los patronos, echando mano de un fútil pretexto, se han negado á cumplir las tarifas que ha poco habían aceptado, les han hecho saber que si no ponen en vigor aquéllas para 1.º de noviembre se declararán en huelga.

—En Frais-Marais, cerca de Douai, han abandonado el trabajo los obreros de la fábrica de botellas del señor Chappuy.

La causa de la huelga es que los obreros quieren que no se les reste nada de su salario á pretexto de que algunas botellas están mal fabricadas.

—Los vidrieros de la fábrica Ghoutard, en Denain, se han declarado en huelga.

Piden que se revisen las tarifas en sentido favorable á sus condiciones.

—Por habérselos reducido los salarios han cesado en el trabajo 110 obreros de una tintorería de Darnetal.

—Los obreros de Firminy, ante la resistencia que ofrece la Compañía á aceptar sus reclamaciones, se han declarado en huelga.

—En Fresnes se han declarado en huelga los vidrieros y se cree que harán lo mismo los de Lourches.

ALSACIA-LORENA

En Mulhouse se han declarado en huelga los obreros de los establecimientos de los Sres. Thierry-Mieg y Compañía.

BELGICA

La huelga que estalló hace poco en las minas de Charleroi adquiere gran extensión.

—En Mont-sur-Marchiennes se han declarado en huelga los obreros del taller de carruajes del Sr. Hoyois. Los huelguistas piden que se les rebaje la jornada.

—En Haine-Saint-Pierre han abandonado el trabajo los obreros de una fundición porque los encargados querían descontarles de sus salarios el importe de varias multas injustamente impuestas.

ITALIA

Habiendo pretendido los Sres. Cugini Fossati rebajar el salario á las obreras de su establecimiento, éstas se han declarado en huelga.

El órgano del Partido Obrero ha hecho un llamamiento á los trabajadores para que vayan en auxilio de dichas compañeras.

INGLATERRA

Sigue la huelga de los obreros de los altos hornos de Glasgow.

—Los mineros de Fifeshire, en número de 6.000, han hecho presente á sus patronos que si no se les aumenta el salario un 15 por 100 se declararán en huelga.

SUIZA

El número de Sociedades obreras que hay en Losana llega ya á 23.

—La huelga de los cerrajeros ha terminado, habiendo alcanzado el triunfo los huelguistas.

—Los albañiles, que también estaban en huelga, han vuelto ya al trabajo por ver atendidas sus peticiones.

Cuando en julio último estos obreros constituyeron Sociedad solamente eran 180. En la actualidad figuran ya asociados 1.200.

—Los fundidores de Oberburgo están en huelga, esperando que obtengan pronto un completo triunfo.

—La suscripción hecha por los socialistas suizos á favor de los huelguistas de Hamburgo ha ascendido á 1.361,50 francos.

DESPOTISMO PATRONAL

Abanto y Ciérvans, 4 de octubre de 1890.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

No es sólo en la «Reineta» donde se cometen abusos con los obreros de las minas, sino también en Gallarta.

Hace poco tiempo un operario pidió trabajo á un capataz gallego. Este le contestó que si iba á alojarse en su cuartel, se le daría, pero en caso contrario, no.

El obrero, viendo al principal á poca distancia, se dirigió á él y le pidió trabajo. —¿No ha estado usted con el capataz?—dijo el principal.—Sí, señor—respondió el obrero,—pero me ha dicho que me dará trabajo en el caso de ir á alojarme en su cuartel.

El principal despidió al capataz y admitió al obrero.

Mas yo no sé lo que ha ocurrido después, que el aprovechado capataz ha vuelto y sigue haciendo de las suyas. En su vituperable obra le ayuda un listero llamado Barroso, que tiene tienda. La mina donde ambos están empleados no es muy buena para su propietario, pero lo que es para ellos no puede ser mejor, dado lo mucho que chupan á los obreros que tienen á sus órdenes.

El cuartel donde aloja la gente el capataz gallego, la mitad es suyo y la otra mitad del susodicho listero. En tal barraca alójense ó amontónanse al presente de 40 á 50 trabajadores.

En otra os diré algo de lo que ocurre en las minas «San Julian» y «San Manuel».—Un socialista de esta zona.

Gallarta, 6 de octubre de 1890.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

A los nombres de los tiranos con que cuenta la zona minera de Vizcaya hay que agregar el de D. Angel Braizabal, contratista de la mina que hay en el Cabrito. Este explotador, si no se deja atrás á los peores de su clase, por lo menos no tiene nada que envidiarles.

Por el rudo trabajo que desempeñan los obreros que están á sus órdenes les da un salario de 2 pesetas. Eso sí; si el jornal es corto, el trato es peor que el que reciben los presidiarios.

El mismo negrero tiene en Ortuella una cantera de caliza, y en ella obliga á los obreros que empiecen el trabajo cuando aún hay estrellas y lo dejen media hora después de haber cerrado la noche. Para este vampiro, el obrero es menos, mucho menos que un irracional.

También es una alhaja Pache, el encargado de la mina «San Miguel». Tiene taberna y juega á la pelota con sus obreros. Excusado es decir que los pocos cuartos de que éstos disponen van á parar al cajón de aquél.

El capataz José, de la Compañía Franco-Belga, es otro pájaro de cuenta. Va á rifar una vaca vieja en 1.200 reales y obliga á los obreros á que le compren billetes.

Ayer, el cura D. Juan mandó prender en Gallarta á un obrero, diciendo que había blasfemado en su presencia. El obrero en cuestión, que se hallaba en un establecimiento descansando de su trabajo, fué conducido á la perrera por el alguacil.

Todas estas explotaciones y abusos deben hacer ver á los obreros lo urgente que les es el organizarse y unirse para defender sus intereses.—Un obrero.

REMITIDO

Olesa de Monserrat, 6 de octubre de 1890.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

No todas las infamias que sufrimos los trabajadores son obra exclusiva de los fabricantes y sus representantes ó encargados, sino que algunas de ellas se deben á ciertos individuos elegidos para velar por los intereses de los trabajadores. Que esto no es una vana afirmación lo dicen algunos hechos ocurridos en las huelgas de mayo y la habida ultimamente en Manresa, amén de otros muchos actos anteriores á éste, que han puesto de relieve que algunos representantes de las Tres Clases de Vapor de Cataluña están vendidos á los burgueses. Si, hay que decirlo muy alto; esos representantes no van á favor del obrero, sino contra el obrero; no van contra la tiranía y la avaricia de los patronos, sino á favor de ellos. El obrero, lejos de hallar en tales individuos un escudo, un valladar á los desmedidos abusos del dios capital, encuentra un auxiliar de sus verdugos.

Hasta hoy he estado afiliado á dicha Federación y he trabajado en la fábrica de Sedó y Compañía, de Esparraguera. Continuamente he estado el proceder del representante de la Sección de ésta, Francisco Oliver, por no ajustarle al interés de sus representados. Como individuo que fué de la Junta Directiva de dicha Sección, siempre estuve en la brecha combatiendo los desaciertos, ó, mejor dicho, evidenciando la traición de Oliver y de algunos de sus cómplices en las cuestiones de la Asociación.

El conducirme así me acarrió el odio de dicho representante y el de su camarilla, y por consecuencia de ello perdí el pan, esto es, fuí despedido de la fábrica antes nombrada, á pesar de cumplir con mi obligación. La forma en que se me despidió fué ésta:

«Encontrándome en situación apuradísima, me dirigí al dueño de la fábrica y le rogué me anticipara 16 duros, que podía él mismo cobrar semanalmente de mi pequeño jornal. El Sr. Sedó me respondió que siempre había tenido especial placer en hacer un favor á un trabajador; pero que antes de hacerme el que yo solicitaba precisaba informarse de mi conducta. Como me pareció muy en su lugar lo alegado por el Sr. Sedó, le respondí que podía pedir cuantos informes creyera convenientes, siempre que éstos los tomara del director y mayores de la fábrica, quienes, seguramente, no le darían de mí la menor queja; pero que si los pedía al representante de la Sección Sr. Oliver, nada tendría de particular que le informara mal, por haberle combatido siempre su mala marcha como presidente de dicha Sección.

Y, en efecto, el Sr. Sedó pidió informes á Oliver, quien dijo al fabricante: «Ese hombre no nos conviene porque descubre públicamente el juego que yo vengo haciendo con usted. Por consiguiente, en vez de hacerle el favor que solicita, debe usted despedirle del trabajo.» Y dicho y hecho, pues al día siguiente fuí despedido de la fábrica.

Estas y otras injusticias ocurrirán mientras los trabajadores de aquí y de otras partes no se convengan de que los representantes á que me refiero son sus peores enemigos.—Jaime Navarro.

AVISO

El Centro Obrero de Alicante agradecerá á las Sociedades obreras de sastres y pintores el envío de un ejemplar del Reglamento por que se rijan.

Podrán enviarlos á esta dirección: Presidente del Centro Obrero, Pelota, 5.

CONVOCATORIA

«EL TRABAJO», SOCIEDAD DE ALBAÑILES

Esta Sociedad celebrará junta general el día 19 del corriente, á las 9 de la mañana, en las Escuelas Pías de San Antón (entrada por la calle de Santa Brígida), para tratar de la representación que ha de tener en el Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Madrid, 14 de octubre de 1890.—El secretario.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Valladolid.—A. P. H.—Recibidas 6 pesetas de paquetes hasta el núm. 239. Se hace lo que indica.

Valls.—J. T.—Recibidas 15 pesetas de paquetes hasta el número 242.

Barcelona.—A. G. Q.—Recibidas 113,93 pesetas: 53 de la cuenta de B., 1,20 de 4 «Socialismos», 0,60 de 3 «Leyes», 3,25 de 13 «Estudios», 0,45 de 3 «Manifiestos», 3 á cuenta de 25 «Autonomías», 1 á cuenta de 25 «Colectivismos», 11,70 de donativo (núms. 232, 231, 235 y 237), 5,35 para los presos de Navarres (núms. 231 y 232) y 33,88 para los huelguistas de Manresa (núms. 235, 236, 237 y 239). Conforme con su cuenta de folletos.

Gracia.—M. F.—Recibidas por conducto de Q. 12 pesetas de suscripciones. Se hace lo que indica.

Ibaizabal.—D. I.—Recibida 1 peseta de un paquete del presente número. Se remitirá en lo sucesivo un paquete.

Ferrol.—F. F.—Recibidos 30 céntimos de un «Estudio», que se remite. Se le escribirá.

Almería.—F. C.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin julio 91.

Malaga.—R. S.—Recibidas 33 pesetas: 20 de las suscripciones del 19.º trimestre y 15 de paquetes hasta el núm. 237.

Figueras.—J. F.—Se hace lo que indica.